

Buscan Bolivia y China consolidar su alianza estratégica



Por María Josefina Arce

Bolivia y China han forjado en los últimos años una alianza estratégica, basada en una amplia cooperación en diversas ramas, que en la esfera científico-técnica ha registrado un avance sustancial con la puesta en órbita por el país andino, con asistencia china, del satélite Tupac Katari.

Precisamente desde el territorio de la nación asiática se lanzó en 2013 al espacio el artefacto de telecomunicaciones, encaminado a reducir los costos de las comunicaciones bolivianas y mejorar los servicios de televisión e Internet, además de prestar servicio en educación y salud a distancia.

Tres años después Beijing donó a La Paz una moderna estación satelital móvil capaz de recoger información e imágenes de satélites meteorológicos de otras naciones.

Ahora con la cuarta visita que realiza a China el presidente de Bolivia, Evo Morales, se busca ampliar y consolidar esos nexos, que ambas partes califican de excelentes y con múltiples perspectivas.

En una de sus primeras actividades, se reunió Morales con su homólogo chino, Xi Jinping, con quien abordó el tema de cómo lograr un balance comercial y un intercambio mercantil justo, respetando los estilos de trabajo de cada parte.

En ese camino se firmaron acuerdos relacionados con las exportaciones bolivianas de productos agrícolas y completamente orgánicos como el café, carne, soya y la quinua a territorio chino, un mercado de cientos de millones de personas.

Actualmente China es el segundo social comercial de Bolivia y su proveedor bilateral más importante. Las inversiones chinas se reflejan en 60 empresas relacionadas con proyectos estratégicos como la minería, la energía y los hidrocarburos.

El pasado año el comercio bilateral alcanzó más de dos MIL millones de dólares, lo que representó el 14,15 por ciento del volumen total de las importaciones y exportaciones bolivianas.

Con el presidente chino rubricó Morales una declaración conjunta sobre la asociación estratégica integral entre sus países, sustentada en el diálogo fluido e intenso sobre asuntos bilaterales, regionales y globales, la profundización de la confianza mutua y una coordinación más estrecha ante cuestiones de mutuo interés.

Ese paso también permitirá a acceder a la asistencia técnica, científica y tecnológica necesaria para materializar futuros proyectos de la industrialización de sus recursos naturales.

También como parte de su apretada agenda, mantuvo encuentros el primer mandatario boliviano con el presidente de la Asamblea Nacional, del Banco de Desarrollo, con empresarios y gobernadores de las provincias chinas.

La capacitación también es un área en la que los dos estados profundizan sus nexos. Cada año unos cien bolivianos viajan al gigante asiático, donde amplían sus conocimientos y habilidades en sus profesiones.

Las relaciones entre Bolivia y China son un modelo de cooperación económica y comercial, pues buscan complementarse para beneficio de ambos pueblos.

Por eso, la cuarta visita del presidente boliviano, Evo Morales, a China es una oportunidad para continuar profundizando y extendiendo a nuevas áreas los vínculos entre las dos naciones, basadas en una sólida confianza.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/165052-buscan-bolivia-y-china-consolidar-su-alianza-estrategica>



Radio Habana Cuba